

El Eco de Cartagena



Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

La juventud y el estudio

La casi totalidad de la juventud se ha desatendido por completo del estudio y de los libros.

Me refiero a esa inmensa mayoría de jóvenes que apenas llegados a la edad en que ya parece terminada su primera instrucción, abandonan los estudios y se dedican para todo el resto de su vida al trabajo invariable de una oficina, al ejercicio de un oficio, a la explotación de un comercio, a la representación de una casa industrial, a trabajar en una fábrica, etc., etc., y aún a muchos de los jóvenes que aspiran a obtener un título para el ejercicio de una carrera profesional.

Nadie ignora lo rudimentario de la enseñanza elemental, en la que no es consiguiente formar al niño, sino únicamente desbrozar su inteligencia y prepararla para ulteriores y progresivos cultivos que alcanzarán una formación sólida y duradera. Por lo tanto la juventud ha recibido con la instrucción de los primeros años la disposición adecuada para su formación cultural y si se dedicase todos los días algún momento a ese fin, llegarían todos los jóvenes, sean oficinistas, artesanos, obreros, comerciantes, industriales, comisionistas, etc., a adquirir el completo desarrollo de su inteligencia, poseerían gran caudal de conocimientos, serían más competentes para el ejercicio de su trabajo, lograrían en muchas ocasiones descubrir nuevas formas de hacer fructífera la inagotable actividad humana, la juventud en general alcanzaría el gran prestigio que otorga el saber y sería mucho más apta para encargarse de la dirección de la humanidad en todos los aspectos de la vida.

Y no es necesario sacrificarse mucho para conseguir esas ventajas inmensas. Basta que diariamente se dedique un rato al estudio. ¿Quién no dispone de una hora, siquiera de media hora todos los días para poderla emplear en el estudio, sin violentar sus ocupaciones cotidianas ni sus horas de expansión? Si es constante, fácilmente podrá cada uno adquirir y perfeccionar la serie de conocimientos teóricos relacionados con el género de ocupación a que se consagra. Y fácilmente también podrá estudiar aquella parte de la ciencia humana que de una manera especial se encamina al cultivo de la inteligencia y haciéndolo así cada vez será más apto para adquirir cualquier otra clase de conocimiento al par que su espíritu se irá perfeccionando con el cultivo de su entendimiento racional.

Pero la juventud del día se aparta del estudio y no vuelve a ver un libro ni por el foro, olvidando hasta las primeras nociones aprendidas con tanto trabajo en la escuela. Muchos jóvenes no leen en los actuales tiempos más que novelas y periódicos.

Las novelas no enseñan sino que engañan y pervierten, infiltrando su veneno en inteligencias incapaces de comprender su falacia y utopías por falta de conocimientos.

Los periódicos tampoco sirven para formar al joven y esto por razones clarísimas. En primer lugar muchos pasan por alto los artículos doctrinales, siendo frecuente el caso de los que abren el diario por la sección de deportes, teniéndoles sin cuidado todo lo restante; muchos hay que se traigan a diario las crónicas deportivas de varios periódicos, de todas castas y colores, y ya no leen una letra más en todo el día y así no es raro el caso de jóvenes que están enteradísimos

de records, equipos, jugadores, atletas, ciclistas, pruebas, etc., y se pasan el día hablando de todo eso y discutiendo estérilmente, pero se les saca de ahí y ya no saben una palabra de nada y les molesta y aburre toda conversación o discusión que verse sobre cualquier asunto más serio; es natural, no estudian nada ni nada saben. Por otra parte y suponiendo que se lean los artículos periodísticos serán pocas veces fuentes de ciencia ya que con frecuencia no tienen otro interés que el que les dan las circunstancias del momento. Es difícilísimo alcanzar una equilibrada inteligencia con sólo la lectura de periódicos; esto suponiendo que se lean siempre diarios de sólida y verdadera doctrina, porque los periódicos perniciosos o acomodaticios son sencillamente funestos por el daño y la confusión que originan en todas las inteligencias y singularmente en las poco cultivadas.

Debe el joven estudiar algo serio cada día procurándose el elemento espiritual que le es tan necesario para su existencia racional y para evitar la atrofia de la inteligencia que le pondría al nivel de los irracionales.

A. M.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

A Valencia han marchado don Ginés Moncada, su esposa doña Pura Aragonés e hijas.

—Han regresado de Alicante don Francisco Pérez Casanova y su joven esposa doña Teresa López.

—A Madrid, el teniente de navío don Isidro Saiz y su distinguida esposa.

—También ha marchado a Madrid el coronel de Ingenieros de la Armada don Enrique de La Cierva.

—Ha regresado a Madrid el general Inspector de Sanidad de la Armada don Luis Botella.

—A Bilbao con su bella esposa y pequeña hija ha marchado el teniente de navío don Carlos Barreda.

—En el correo de ayer marcharon a Madrid la familia del conocido médico don Luis Romero.

—Procedente de Madrid ha llegado el estudiante de Farmacia don Marcelino Cano.

NOTAS VARIAS

Don Antonio González y su distinguida esposa doña Clarisa Altolaguirre, padres políticos del capitán de corbeta don Antonio Alonso, nos ruegan que desde las columnas de este diario hagamos saber a las numerosas amistades con que cuentan en esta ciudad su profundo agradecimiento por las múltiples y expresivas pruebas de cariño que han recibido durante estos días con motivo del fallecimiento de su nieta la niña María del Carmen Alonso y, en la imposibilidad de hacerlo personalmente, desde estas columnas se despiden de todos sus amigos.

DR. VADILLO, MÉDICO ODONTÓLOGO

Ex-Ayudante del Dr. D. Florestán Agullar, de Madrid

CARMEN 51 y 55 PRINCIPAL ENFERMOS

Se halla restablecido de su enfermedad don Enrique de Orbe.

—Restablecido de su enfermedad hoy ha salido a la calle don José Iglesias Moncada.

Teatro Circo

«La joven Turquía»

Anoche la compañía que bajo la acertada dirección de Ramón Peña actúa en el Circo estrenó la zarzuela «La joven Turquía», libro de los señores Castillo y Palencia y musicada por el maestro Pablo Luna.

Sólo el afán desmedido que actualmente impera de estrenar el mayor número posible de obras que luego redunden en beneficio del trimestre, puede justificar esta zarzuela con la que sus actores no pretenderán encontrar la fama. Tan deslabazado y simple asunto cansa y aburre, y apenas logra salvarse la zarzuela con algunos números de música en los que el maestro Luna, a tono con las circunstancias, si bien no nos recuerda al autor de otras zarzuelas centenarias en los carteles, tiene momentos de inspiración.

El público que asistió aplaudió al final de cada acto, premiando la labor de los intérpretes, especialmente las tiples señoritas Escuer y Torres y los señores Peña, que estuvo graciosísimo, y García Romero que cantó con excelente voz y gusto.

A continuación se reprizó el sainete «El Contrabando» en el que Ramón Peña rayó a sin igual altura, manteniendo en completa hilaridad al auditorio.

SIGFRIDO

Conferencia

El domingo a las 11 de la mañana en los salones de la Casa de Misericordia dará una conferencia el M. I. señor don Hernán Cortés, Canónigo de la Catedral Primada de Toledo y Consiiliarlo general de la Federación de Juventudes Católicas de España, sobre el tema «El próximo Congreso de Juventudes católicas españolas en Madrid».

Se invita a todos los jóvenes cartageneros que quieran asistir y demás personas que lo deseen. La entrada es libre.

El conferenciante viene predicando con gran elocuencia en el solemne novenario que a la Purísima dedican en la iglesia parroquial del Sagrado Corazón las asociaciones de Hijos e Hijas de María de aquella parroquia. Todas las tardes a las seis el templo se vé lleno de fieles, ávidos de escuchar la palabra de tan distinguido orador sagrado, siendo muy alabados los hermosos sermones que pronuncia.

Exploradores de España

Consejo de Cartagena

Para su excursión del próximo domingo los Exploradores saldrán a las 8:30 de la mañana, de su domicilio social, acampando en la rambla de Galifa, al sur del pueblo de Canteras. El regreso a las 4:30 de la tarde.

Cartagena, 3 Diciembre 1926. El Jefe accidental de Tropa, Julio Casado.

Pinceladas

La Junta magna del centenario de Goya, que se reunió el otro día en la Universidad de Zaragoza para organizar las correspondientes fiestas, ha acordado que entre ellas se celebre una corrida de toro.

Pero no una corrida así como se quiere, sino de carácter goyesco, en armonía con el acontecimiento que se trata de celebrar.

En ella tomarán parte Belmonte, Sánchez Mejías, Villalta y Cañero, vestidos con trajes de la época.

Se concederán premios a las señoras que asistan a la corrida ataviadas a la usanza de entonces.

Y hasta puede que se suelte también un toro de aquella época.

Para de pucharle, si no es un camelo, de fijo se ofrecen el Gallo o Chicuelo.

Comunican de Londres que Krassin, el célebre bolchevique ruso, ha dejado una fortuna de más de tres millones de libras esterlinas, que se hallan colocados en los Bancos más sólidos de Europa, pero nada en Rusia.

Claro, como que para sostener tres millones de libras se necesita eso: una base sólida; y Rusia entera se tambalea.

Se dice que en los círculos rusos se hace notar que la muerte de Krassin ejercerá gran influencia en la política económica rusa, pues con su fallecimiento los partidarios de la nueva política económica han recibido un rudo golpe.

El golpe es el que se conoce, por las muestras, que tenía este famoso comunista que no frándose de sus compinches se llevó la música a otra parte. Verdaderamente que el golpe ha sido rudo.

Vamos a ser un momento colaboradores de nuestro joven ministro de Hacienda.

La lectura de unos diarios suizos nos va a facilitar el camino, aunque esta declaración ponga de relieve nuestra modestia.

Podíamos habernos callado la fuente de origen y sentar plaza de fuertes economistas. Pero preferimos declarar toda la verdad.

El ejemplo tributario, de un exquisito sentido revolucionario y artístico, nos lo da el Municipio de Aldershot, el cual, según leemos, ha decidido cobrar un impuesto de 50 céntimos de franco suizo, que son unos céntimos muy dignos de respeto, a toda mujer de Aldershot que lleve el pelo cortado.

Por el relato de la sesión vemos que salvo un condejal (probablemente padre de familia con muchas chicas) los demás marcharon acordes. Hubo, dentro de la concordia, diversos matices. Los más radicales pretendían el establecimiento de una escala contributiva-capilar.

Franco

Melena hasta los hombros..	0'50
Melena más corta.....	1
Pelo a la garçonna.....	3'50
Al rape.....	5

Pero el espíritu conservador del alcalde venció y se llegó a la modesta tasa de los 50 céntimos para todo género de rasuramientos femeninos.

Esta bien, digo regular, pues no es caso de establecer diferencias tan poco galantes, tachando gradualmente a damiselas y aún a respetables damas (se dan casos) de gentes de poco pelo.

A.

DESDE MADRID

Regionalismo nacional

Tuvisteis, no hay que dudarlo, cabal información del banquete dado aquí en honor de los aplaudidos señores de «El Caserio». Vayan unos pequeños e insignificantes comentarios.

No me atrevería a asegurar de una manera rotunda que, a poder de las campañas tendenciosas de determinada Prensa, no existiese cierta hostilidad de la opinión netamente madrileña—que no es en absoluto, ni mucho menos la española—hacia algunas de las regiones periféricas. Pero sé seguro que esa hostilidad no existía contra las provincias vascongadas, o que, de existir, era tan tenue que se disipó fácilmente. Las obras del genial malogrado Usandizaga habrían hecho grandemente simpático y atractivo, si conocido como es en todas las esferas de la humana actividad por cuantos se dedican a la ciencia a las letras, a las artes, a las industrias y a los negocios, no mereciese el respeto y la admiración de los demás españoles tan libre, culto trabajador y honradísimo pueblo!

Y a dilatar las fronteras de esos respetos y admiraciones ha venido «El Caserio», producción lírica maravillosa, en la que se refleja la noblez de nuestra Vasconia como en las claras aguas de un río las flores que crecen en sus riberas.

Y a algo más parece venida esa obra que, gracias a la inspiración de Currid figura a la cabeza de las del género: a disipar las prevenções que existiesen contra el regionalismo de buena ley. Dijo una gran verdad el presidente del Hogar Vasco afirmando que Currid era el más regional de los músicos españoles. Y subieron a las cumbres de la elocuencia el más elegante de los oradores contemporáneos, Esteban Bilbao, y el más acerado de los polemistas de nuestro tiempo, Juan Victor Pradera, cantando en trambos al gran compositor y a la tierra vasca e invocando aquella estrofa del himno de las libertades euscaraes en la que se pide al arbol sagrado de Guernica que dé y extienda por todo el mundo sus frutos de honradez, de estudio, de trabajo y de liberrad.

Y el alcalde, conde del Valtellano, tan refiido con lo que fué y tan enamorado con lo que debe ser, pudo referirse a un Madrid que no es opresor, palenque abierto a todas las actividades y que se siente satisfecho haciendo justicia y tributando sus aplausos a quienes los merecen, como los autores de «El Caserio».

MIGUEL PENAFLO

Espectáculos

Nuestro anuncio en esta sección de espectáculos no significa aprobación ni recomendación; sólo informar al público.

Teatro Circo.—Compañía de zarzuela la Ramón Peña. Esta noche a las 9:00 «Pulmonía doble» en 1 acto y «El Niño Judío» en 2 actos.

Aceites pesados para

motores diesel

Gasolina-Lubrificantes

TEXACO

Mayor 14-Cartagena